

(2)  
(1)

0098

RA'-0178

0168

外交史料館

Diplomatic Archives of the Ministry of Foreign Affairs of Japan

国立公文書館 アジア歴史資料センター

Japan Center for Asian Historical Records

National Archives of Japan



はしがき

四月十一日突如解任されたマッカーサー元帥は同十六日飛行機で日本を出発帰国し、十九日には上下両院合同本会議において自己の見解を明らかにする演説を行ったが、上院においてはマ元帥の罷免をめぐる事情を調査することに決定し、上院国軍、外交合同委員会は五月三日よりその調査に乗出した。マ元帥は石委員会の最初の証人として五月三日より三日間にわたり、十七万四千語をつくしてその解任をめぐる歴史的証言を行った。

本稿はニューヨーク・タイムズ紙により、マ元帥証言全文をダイゼストし、その主要点についてマ元帥使用の言葉をそのまま邦訳し、もつて当時の事情を明らかにするとともに執務参考に供せんとして編輯したものである。

昭和二十六年六月二十四日

調査局第二課長

0101

1

マ元帥解任の経緯  
大統領が軍人の補職又は転補を行う権限は絶対的のものである。従つて自分は召喚されたことに對し、その権限を疑つたことは全然ない。米軍隊で前例のない突然の解任命令を受つた結果、当時手がついていた指令を遂行する時間的余裕がなかつた。然しその自分の利益を危険にさせたとは考へない。自分が米國と國連の政策に對し、完全な援助を與へることができなかつたと思われた。この政策に對して、現在でも知らないのであるから、自分がその政策に反對したことは到底云へない。又問われるかも知れない。注意を受けたことは一度もない。自分共の軍司令官に近づいた。停戦協定打合の通牒の言葉使ひが、自分が中司令官となつた。か、自分は知らぬ。然し軍司令官と休戦に近づいた。交渉するは伝統的権限が、通牒を出さず少前に、大統領が近く。発表するはメッセー。この準備中だといふ。通牒は受取つた。然し自分の聲明は純然たる現地の軍事的事務的評價に基づいて行つた。これは二回同

0102

様な声明を出している。三月二十四日付の声明の内には、何等  
異例な筋をはづれたる。三月二十四日付の声明の内には、何等  
当惑させようとする様な考へは毛頭なかつた。勿論大統領を  
を解任命令に於いて考へられる唯一の点は、政府は自分の意見  
を知つてゐるものであるから、近い将来これと反対の行動をとる  
ために行われたものであると思ふ。指令が無いといふことを  
当局は知せ、何等かの決定を求めた。中国に爆撃を行うことに  
より、朝鮮戦局を拡大させるかどうかと、中国に爆撃を行うことに  
分の進言と統合参謀本部の進言が、政府にどうして実施されたか  
つたことから見ると、自分と政府との間に、この点に於いて意  
見の相違があつたといわれても、それは全く筋の通つた推論と  
云わざるを得ない。これを完結したいと希望し、その上で現役  
を退く意向であり、これを完結したいと希望し、その上で現役

0103

ニマ元帥と統合参謀本部  
一九五一年一月十二日統合参謀本部は、国防省に次の進言を  
行つた。自分は当時も將又現在もその意見に全く同感である。  
(一) 中共との通商に對する経済封鎖をつづけ且つこれを直ちに  
強化する。  
(二) 中共の海上封鎖実施の用意を行い且つわが方の朝鮮におけ  
る立場が一段落し、或は撤退と同時に且つその時の情勢如何によ  
り、これを實施する。  
(三) 直ちに中共沿岸地域並びに滿洲の空中偵察に對する制限を  
撤廢する。  
(四) 直ちに中国国民軍の作戦に對する制限を撤廢し、共産党に  
對し有效な作戦を行へるよう田氏政府軍へ用兵上の援助を與え  
る。  
以上四項目を実施すれば、この戦争を最も速やかに且つ最少  
の犠牲において終らすことができると思つてゐる。

0104

RA'-0178

0171

外交史料館

Diplomatic Archives of the Ministry of Foreign Affairs of Japan

国立公文書館 アジア歴史資料センター

Japan Center for Asian Historical Records

National Archives of Japan



いる朝鮮である。前線に信ずる。一言にいえば、われわれは現在二つ  
 又はそれ以上の前線に信ずる。一言にいえば、われわれは現在二つ  
 同等の立場に立つておる。米國に對抗しては、現  
 同ウエキ島に立つておる。米國に對抗しては、現  
 受取つた。然し、當時の朝鮮局は一談、九〇年十月二十七日頃  
 い、正しく見ると、北西洋條約に類似した太平洋條約を提案した。す  
 大體、この見解は、北西洋條約に類似した太平洋條約を提案した。す  
 その時、自分には、北西洋條約に類似した太平洋條約を提案した。す

元帥と米軍事一般  
 自分には五十二年間、勿論その生活をしてきた。その間命令は全力を  
 つかして実行した。勿論その生活をしてきた。その間命令は全力を  
 戦争それ自体は、優劣に軍事力を使つた。その終戦にいたるまで三つ  
 方法が一つだけである。伏す。即ち、その終戦にいたるまで三つ  
 の方法が一つだけである。伏す。即ち、その終戦にいたるまで三つ  
 した。停戦状態。自分では、これか三つ。内最悪のものも、考へては、然  
 を統制して行くことである。これが三つ。内最悪のものも、考へては、然  
 東洋を防衛する。と、歐州が犠牲になる。又、われわれは、反対を唱  
 を守らねばならぬ。と、歐州が犠牲になる。又、われわれは、反対を唱  
 自分には、断つて、いさうか、又、われわれは、反対を唱  
 と思つた。メカ、世界一般の軍事訓練が、若し、二十五年前に実施され  
 て、米、西、平、洋、世界一般の軍事訓練が、若し、二十五年前に実施され  
 然るに、この提議は、世界一般の軍事訓練が、若し、二十五年前に実施され  
 を行つた。と、世界一般の軍事訓練が、若し、二十五年前に実施され  
 るもの。兵隊の大部分は、必要に防衛の第一線は、われわれは、反対を唱







撃軍防下  
 も力禦傘万  
 米軍に持で部一  
 比較勝つてける除ソ連軍が中  
 ことは極東を占領し、日本本土に上陸作戦又は海  
 撃軍防下  
 も力禦傘万  
 米軍に持で部一  
 比較勝つてける除ソ連軍が中  
 ことは極東を占領し、日本本土に上陸作戦又は海

在の仮てに成一をなのよか  
 勢は定いるソ功つ左いりソ  
 力空しるとはソはは右。唱も連  
 と軍てもはソしめ連る軍。造の  
 比較よ、信連のはる最も戰朝  
 する援進の威、る在の大略作  
 と助のい。に共否かの方な見結  
 へるはりす朝鮮でうこの意図し  
 のが極めソと考敗北するはど、  
 端これ制限されたも中共を援  
 敷にはソさ入しど、朝鮮戦に介  
 ずぎない連たも中共を援助した  
 いでの西歐に對するも  
 である。對するも  
 勢は定いるソ功つ左いりソ  
 力空しるとはソしめ連る軍。造の  
 と軍てもはソしめ連る最も戰朝  
 比較よ、信連のはる在の大略作  
 する援進の威、る在の大略作  
 と助のい。に共否かの方な見結  
 へるはりす朝鮮でうこの意図し  
 のが極めソと考敗北するはど、  
 端これ制限されたも中共を援  
 敷にはソさ入しど、朝鮮戦に介  
 ずぎない連たも中共を援助した  
 いでの西歐に對するも  
 である。對するも



殆もる実はれしいてれで連もに奇  
 ん日このとア本、英い意る是日る支道戦川襲米マ  
 ど本の改でてメは日がる見。非講限持徳斗包撃が帥  
 一対革あいるカ常人学日相分くのを、に力を日本周日  
 形しにつる資式には、講違がせ早つ占もは計本辺  
 式米賛た資式には、講違がせ早つ占もは計本辺  
 の国成。本に独西美和が本ば締しての全留、す  
 國式し日主準占欧術のあ本たららにわし、七  
 警警て本義じの観た行比宗本たららにわし、七  
 四察いる農念もわ戦教はか召なつた。極東委員  
 ケ制る農念もわ戦教はか召なつた。極東委員  
 師度と地改沿でたて文自でさといは、東委員  
 団の信改ずはてつであ才発考いこと分と完と政  
 合改ずはてつであ才発考いこと分と完と政  
 計革を。成、功公、るの達え、と現は、全政  
 七行功平独。少にと完在、全政  
 万行功平独。少にと完在、全政  
 五つた。、競を本のい全ダ対に日意との間  
 千を。、競を本のい全ダ対に日意との間  
 を。、競を本のい全ダ対に日意との間  
 組織して米陸こ軍と  
 した米陸こ軍と  
 米陸こ軍と

か等全由はをしこ侵及外解國連つ  
 自か國にの、國要も中の略及び外解國連つ  
 分の連履一最連求も共の議をい軍連に方にが政に自  
 には策拒しはの過國。地由で言なを朝鮮。ばつての  
 解なく権い加誤が朝鮮で米軍の努力を充分援助しなかつたこと  
 らなして非常と致して定めたる行動に對する責任を完  
 國連はどうかと。自分はその機能を發揮できる何  
 等か國にの、國要も中の略及び外解國連つ  
 自か國にの、國要も中の略及び外解國連つ  
 分の連履一最連求も共の議をい軍連に方にが政に自  
 には策拒しはの過國。地由で言なを朝鮮。ばつての  
 解なく権い加誤が朝鮮で米軍の努力を充分援助しなかつたこと  
 らなして非常と致して定めたる行動に對する責任を完  
 國連はどうかと。自分はその機能を發揮できる何

